

# *Cuba seguirá apoyando los programas sociales de Bolivia*

---



Por: Roberto Morejón

Cuba mantendrá la cooperación y solidaridad con Bolivia para fortalecer los vínculos y las relaciones económico-comerciales. Así lo reafirmó el primer vicepresidente cubano, Miguel Díaz-Canel, durante su visita oficial a ese país, donde rindió homenaje a Ernesto Che Guevara, en el aniversario 50 de su caída en combate.

Cuba y Bolivia iniciaron una nueva etapa de relaciones con la toma de posesión en 2006 del presidente Evo Morales, con quien Díaz Canel exploró ahora la profundización de los lazos.

Entre esos proyectos destacan la construcción de plantas industriales de procesamientos de frutas y la ayuda técnica para operarlas, así como la cooperación en investigaciones sobre las virtudes medicinales de la hoja de coca.

Las aristas posibles de profundizar comprenden el trabajo de la brigada educativa cubana, el papel en el programa local de alfabetización Yo sí puedo y el desarrollo de la Operación Milagro, en el ámbito estomatológico.

Once años atrás arribaron a Bolivia los primeros colaboradores cubanos, quienes formaban parte del contingente de salud Henry Reeve, enviado para atender a las víctimas de intensas lluvias. En la actualidad trabajan en Bolivia más de 700 profesionales cubanos de la salud, ubicados en los nueve departamentos.

Durante toda su gestión, las brigadas médicas de la mayor de las Antillas sumaron más de ocho millones de consultas gratuitas, un beneficio único para sectores poblacionales de bajos ingresos. Oftalmólogos cubanos realizaron más de mil 600 intervenciones quirúrgicas con la Operación Milagro, que ayudaron a miles de pacientes a recobrar la visión o a mejorar en sus padecimientos.

Gracias a los programas pedagógicos cubanos Yo, sí puedo y Yo sí puedo seguir, Bolivia fue declarada territorio libre de analfabetismo. De forma paralela, se graduaban en Cuba casi 4 mil 800 médicos, quienes a su regreso a su tierra natal se desempeñan en las regiones más apartadas.

Para profundizar en estos y otros sectores de la colaboración serán muy útiles las conversaciones sostenidas por el Primer Vicepresidente cubano con las autoridades de Bolivia.

Igualmente será determinante la gestión del recién nombrado embajador de Bolivia en Cuba, Juan Ramón Quintana, sociólogo y máster en Filosofía y Ciencias Políticas, y ex ministro de la Presidencia.

El gobierno cubano está en disposición de ampliar los nexos con un país amistoso, con el que sostiene intereses comunes de unidad latinoamericana, y caracterizado en los últimos diez años por aumentar la cantidad y calidad de sus servicios básicos.

NO por casualidad, Cuba y Bolivia se valoran mutuamente como socios estratégicos.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/131019-cuba-seguira-apoyando-los-programas-sociales-de-bolivia>



**Radio Habana Cuba**